



**Le GAMP**  
**Groupe d'Action qui dénonce le Manque de Places**  
**pour personnes handicapées de grande dépendance**

## **Rapport d'activités du GAMP 2019**

Le GAMP est un mouvement de pression citoyen. Les activités du GAMP sont décidées par une quinzaine de membres actifs qui se réunissent régulièrement. Voici les activités principales du mouvement pour l'année 2019.

### **ACTIVITES INTERNES**

#### **1. GESTION DU MOUVEMENT**

Les membres actifs du GAMP se sont réunis 8 fois durant l'année 2019 (tous les mois sauf janvier, avril, juillet et août). Les pv des réunions sont à usage interne et envoyés uniquement aux membres actifs.

Les activités quotidiennes sont assurées par une équipe composée de Flavio Tolfo (président de l'asbl Les Briques du GAMP), Cinzia Agoni (porte-parole du GAMP) et de deux salariés mi-temps. Après un an et demi de bons services, Mathilde Boland, assistante politique et graphiste, nous a quittés au mois de juillet. Nora Ammar, bénévole au GAMP depuis le mois d'avril, a été engagée pour une période de trois mois (août-octobre). Thibault Menke, chargé de communication, a assuré à mi-temps le passage à l'an 2020 dans l'attente de trouver un.e deuxième employé.e.

La supervision du personnel est assurée par deux administrateurs de l'asbl Les Briques du GAMP qui est l'employeur. Des réunions d'équipe ont lieu à rythme régulier, en fonction des besoins.

La comptabilité est assurée par Cinzia Agoni qui envoie les comptes annuellement à un bureau de comptables attitrés, les comptes et bilan étant déposés officiellement après l'AG de l'asbl.

Les activités de gestion journalière ont lieu au sein des bureaux sis Rue du Méridien 22 à Saint-Josse-ten-Noode que nous occupons depuis avril 2016.

#### **2. AIDE SOCIALE**

L'aide et le soutien aux parents est fournie par différents bénévoles au besoin. Parmi ceux-ci, Cinzia Agoni est le plus souvent sollicitée via la permanence téléphonique, les échanges dans les réseaux sociaux, les entretiens avec les parents, les contacts et rencontres avec des professionnels.

Vittoria Barbaso a quant à elle organisé des rencontres informelles entre mamans dans le cadre de petits déjeuners au Pain Quotidien, ainsi que 4 soirées restaurant (12/02 – 15/05 – 12/09 – 12/12) auxquels ont participé entre 15 et 25 parents chaque fois. On demande un prix fixe (prix coûtant) aux parents et le GAMP offre les boissons.

#### **3. COMMUNICATION**

Thibault Menke, chargé de communication, a assuré avec Mathilde Boland les tâches et activités suivantes : la gestion et mise à jour du blog et du site du GAMP, la gestion de la page Facebook et du compte Twitter, les bilans statistiques des réseaux, la gestion des différents listings, la rédaction et envoi de la Newsletter, la création et rédaction de brochures et dépliants ainsi que leur diffusion, la création de diaporama et vidéos, le graphisme et notamment l'identité du GAMP.



**Le GAMP**  
**Groupe d'Action qui dénonce le Manque de Places**  
**pour personnes handicapées de grande dépendance**

A noter plus particulièrement les dossiers suivants :

15/1 - Sortie d'un gros article sur la mission au Canada

11/2 – Rubrique vidéo « Les Dossiers du GAMP » sur le site Internet

15/2 - Communication sur notre requête en annulation auprès de l'Etat belge

27/2 – Article sur l'ASDEU

15/5 – Couverture de la campagne électorale avec sortie de vidéos (*les programmes en bref*) et synthèse des programmes politiques.

13/8 – Carte blanche de Real Hutchinson + *La Team Frédéric roule pour l'autisme*

15/9 – Rédaction de la brochure à propos de l'inclusion scolaire

4/10 – Carte blanche de Virginie

1/11 – Début de la rédaction d'un guide des professionnels (Vittoria, Olivia)

27/11 – Traduction du cahier de revendications en anglais

29/11 – Rédaction d'une note aux députés en réaction à la Déclaration de Politique Générale

2/12 – Rédaction de la Handicarte du GAMP

**La Newsletter du GAMP « Agissons ! »** est envoyée à 1.000 contacts. 4 exemplaires ont été réalisés et envoyés en 2019. La Newsletter se décline généralement autour d'un thème. Voici les titres de 2019 :

- L'autisme et le GAMP au Parlement (newsletter dédiée au jeudi de l'hémicycle du 17/01)
- Les bonnes réVolutions de janvier 2019
- Des élections à l'action
- Luttes politiques et rentrée des classes

Le GAMP a participé à et diffusé sur les réseaux sociaux une campagne d'Inforautisme pour la journée internationale de l'autisme qui a eu un grand succès.

**Les contacts avec les media** se sont poursuivis tout au long de l'année. A noter en particulier la participation à :

- Une émission télé de BX1 sur l'autisme après l'organisation du Jeudi de l'hémicycle (voir Activités politiques) le 17 janvier.
- Interview radio Cap ou pas Cap le 21 février.
- Radio Almouwatin le 27 mars pour l'Opération Chaussettes bleues.
- Une émission radio Débats Première RTBF le 2 avril pour la journée internationale de l'autisme.
- Une émission radio et vidéo de la RTBF sur autisme et syndrome d'Asperger.



**Le GAMP**  
**Groupe d'Action qui dénonce le Manque de Places**  
**pour personnes handicapées de grande dépendance**

#### **4. DROIT**

Le GAMP a maintenu des contacts suivis avec le Cabinet d'avocats « Quartier des Libertés » au sujet d'une future réclamation collective auprès du CEDS.

Aussi, en décembre 2019, le GAMP a participé à une réunion avec une représentante de l'ONU dans le cadre du rapport alternatif de la société civile sur l'application de la Charte universelle des droits de l'homme.

#### **5. ACTIVITES POLITIQUES**

Le 17 janvier, en fin de législature, le GAMP a organisé au Parlement Bruxellois le « **Jeudi de l'hémicycle sur l'autisme** ». Cet événement a eu un grand succès, notamment au niveau politique, et a donné lieu à une résolution sur la prise en charge de l'autisme votée à l'unanimité en avril de la même année par le Parlement Francophone Bruxellois. Des rencontres ont ensuite eu lieu au Parlement au mois d'octobre pour envisager les suites à donner à cette résolution.

Avant la fin de la législature, le GAMP a rédigé son **cahier de revendications** pour les élections fédérales, communautaires et régionales. A cet effet, nous avons rencontré tous les partis francophones pour les leur exposer. Plus tard dans l'année, ont eu lieu de nouvelles rencontres avec les représentants des différents partis afin de faire avancer les dossiers principaux que nous traitons (manque de places, bonnes pratiques, implémentation de la résolution autisme).

Après les élections du mois de mai, des nouveaux gouvernements ont vu le jour en juillet. **Le travail de lobbying** a donc repris dès leur mise en place et le GAMP a rencontré à plusieurs reprises les nouveaux cabinets francophones (Vervoort pour Bruxelles et Morreale pour la Région Wallonne).

Le 23 mai nous avons organisé une **action de protestation contre Yapaka** pour diffusion de vidéos dénigrant les parents d'enfants handicapés. Après avoir remis une lettre au siège de Yapaka, nous avons rencontré, avec plusieurs parents, le cabinet sortant en charge de la petite enfance et lui avons remis la même lettre. Cette action a eu une suite : une rencontre avec Délégué Général aux Droits de l'Enfant (DGDE) au mois de juin et une rencontre avec l'ONE au mois de septembre à l'initiative du même DGDE. A cette rencontre, ont aussi participé les représentants du SUSA. Nous avons présenté nos différents griefs et revendications en matière de détection précoce et d'accompagnement de l'autisme. Nous avons ensuite revu le SUSA aux mois de juillet et de novembre.

#### **6. AUTRES ACTIVITES**

**Santé mentale – Réseau "BRU-STARS"** <http://www.bru-stars.be/>

Nous avons assisté à plusieurs réunions de ce réseau de services de santé mentale pour jeunes constitué en 2015 dans le cadre du Fédéral. Le réseau est opérationnel depuis janvier 2016. Le premier projet de Brustars est le travail sur les situations de crise avec la mise en réseau des cellules mobiles d'intervention, mais ses activités se sont développées au fil du temps. Nous



**Le GAMP**  
**Groupe d'Action qui dénonce le Manque de Places**  
**pour personnes handicapées de grande dépendance**

participons au Comité stratégique, au groupe des situations complexes et à des réunions individuelles de suivi de certaines situations (case management).

### **Soutien aux projets**

Nous avons maintenu notre appui à tous les projets de création de places destinées à l'accueil du handicap de grande dépendance : La Coupole Bruxelloise de l'Autisme, HOPPA, Les Pilotis, FARRA Bruxelles Capitale .... Un nouveau projet de maison d'accueil pour adultes handicapés – Tous ensemble - a demandé notre soutien auprès du Cabinet Maron (COCOM).

Nous avons participé à l'inauguration de la 3<sup>ème</sup> maison des Pilotis le 8 février.

### **Formations**

Nous avons contribué financièrement à l'organisation de formations adressées aux parents d'enfants handicapés et aux professionnels et étudiants concernés. Les formations sont données par l'organisme certifié en France Pyramid PECS France. Il s'agit de méthodes comportementales qui permettent aux enfants ayant des difficultés de communication et d'apprentissage d'apprendre les compétences de base. Le GAMP a contribué financièrement aux formations par la récolte de dons afin de permettre aux parents d'y participer à un prix très réduit. Voici la liste :

Formation PECS Bruxelles	18-19 février
Formation ABA fonctionnel Bruxelles	20-22 février
Formation PECS Bruxelles	29-30 avril
Formation ABA fonctionnel pour SEGEC	8-10 mai
Formation PECS pour SEGEC	29-30 août
Formation Opérants Verbaux	5 septembre
Formation Comportements difficiles	6 septembre
Formation PECS Liège	16-17 septembre
Formation ABA fonctionnel Liège	18-20 septembre
Formation PECS Mons	4-5 novembre
Formation ABA fonctionnel Mons	6-8 novembre

Nous octroyons aussi des bourses aux parents qui participent au certificat interuniversitaire en autisme démarré à l'initiative de l'équipe ACTE De l'ULB. Celle-ci a inauguré ses nouveaux locaux au mois de juin et nous y avons été invités.

### **Evénements**

Le 26 mars, nous avons organisé une séance d'information sur l'autisme pour l'asbl Handyfriend.

Comme chaque année, nous avons participé à l'Opération Chaussettes Bleus pour l'autisme qui s'est déroulée le au Parc Royal le 31 mars.

Le 6 avril, dans le cadre d'une activité d'une étudiante de l'IHECS qui a organisé un défilé de mode pour et avec enfants autistes, nous avons organisé une information sur l'autisme et une petite récolte de fonds au profit du GAMP.



**Le GAMP**  
**Groupe d'Action qui dénonce le Manque de Places**  
**pour personnes handicapées de grande dépendance**

Au mois de mai, nous avons participé au Théâtre des Martyrs à une soirée débat sur l'autisme dans le cadre de la pièce « Is there life on Mars » avec la participation de Jozef Schovanec.

Le 5 et 6 juin, nous avons accueilli pour une étape en Belgique Frédéric Grard, un papa français d'un enfant autiste qui a entamé un tour en vélo avec son enfant des Hauts de France aux Pays-Bas. Cet événement a été repris par BX1 à l'Atomium et a eu un grand succès de partages dans les réseaux sociaux.

Du 21 au 22 septembre nous avons participé avec la tenue d'un stand dans le village de la santé à l'événement annuel Manifesta à Bredene et sommes intervenus dans une mini-conférence sur la situation de personnes handicapées.

Du 7 au 10 novembre, nous avons participé au TEFF à Namur à quatre débats dans le cadre de la projection de films sur le handicap.

Le 19 novembre, nous avons participé à un débat organisé à Namur par l'opération 11.11.11 sur des thèmes de société et nous y avons porté la cause du handicap.

Le 16 décembre, nous avons participé au « Colloque handistreaming » au Parlement Bruxellois et sommes intervenus dans le cadre d'un atelier.

### **Salons et colloques**

Au mois d'octobre, nous avons participé au salon du répit organisé par Handyfriend.

Le 3 décembre, nous tenions un stand au Parlement Européen dans le cadre de la journée internationale des personnes handicapées.

Enfin nous avons assisté à plusieurs colloques dont voici les plus importants :

- 22/5 - Colloque UNIA sur la désinstitutionalisation
- 12/11 - Colloque Habitat inclusif et solidaire Parlement Bruxellois
- 29/11 - Vers une école inclusive
- 3/12 - Matinée d'étude sur la relation entre Pauvreté et Handicap en Belgique